

# EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESURLO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2, y 3<sup>30</sup> (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7<sup>15</sup> mañana, y 4<sup>50</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>15</sup> t.

De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>30</sup> y 5<sup>15</sup> (mixto) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Félix de Malois, confesor.

Los santos mártires Ampelo (ó Ampelio) y Cayo, en Mesina de Sicilia.

Los santos mártires Octavio, Solutor (ó Soluton) y Adventor, soldados de la legion Tebea, en Turin; los cuales peleando valerosamente por la fe católica, alcanzaron la corona del martirio en tiempo del emperador Maximiano.

San Agapio, mártir, en Cesárea de Palestina; el cual en tiempo del emperador Galerio Maximiano fué condenado á las fieras, y no habiendo recibido de ellas lesion alguna, atándole piedras á los pies fué sumergido en el mar.

El martirio de los santos Narsas (ó Nersa), obispo, y sus compañeros, en Persia.

Los santos mártires Eustaquio, Tespesio y Anatolio, en Nicea de Bitinia, en la persecucion de Maximiano.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Cayetano empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Reina de todos los Santos y Madre del Amor Hermoso; siendo la exposicion á las cuatro de la tarde, y al anochecer rosario, meditacion y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

Hoy miércoles.—En Santa Clara al anochecer se dará principio á la novena de S. Saturnino.

## SECCION NACIONAL.

### EL CÓLERA EN BENÍOPA.

Cumpliendo un penoso deber periodístico, damos cuenta el miércoles de la presentacion de algunos casos de cólera en el pueblo de Beniopa, inmediato á Gandía, porque hemos ofrecido decir la verdad á nuestros lectores, y nunca ni por nada faltamos á nuestras promesas. Desde entonces se ha contradicho en absoluto la fatal noticia por algunos periódicos, y otros han procurado desvirtuar la naturaleza del mal que nos amenaza. ¡Ojalá tuvieran razon! Por desgracia, se confirma que la epidemia existe, si bien hay motivos para esperar que ha de quedar localizada en aquel rincón, gracias á la prontitud y energía con que las autoridades y los facultativos han procedido para dominarla. Hagamos historia.

El día 11, súbitamente, cuando nadie lo esperaba, se presentaron en Beniopa nueve casos de cólera-morbo; de tal lo calificaron los dos médicos de la poblacion D. Bartolomé Igual y D. Enrique Gomis, que con una lealtad que les honra, y desafiando prevenciones que pudieran comprometerles, dieron parte de lo ocurrido.

Ya saben nuestros lectores lo que la junta provincial de Sanidad aconsejó como primeras medidas. El señor gobernador, que se hallaba en Albaida, dispuso que inmediatamente saliera para Gandía como delegado suyo el inteligente y activo director del cuerpo de higienistas, Sr. Rica, el cual en seis horas se trasladó de Albaida á Gandía, á pesar del temporal y de la crecida de los rios. Al mismo tiempo se pidió informe al subdelegado de Medicina de Gandía, señor Oller, al director de sanidad Sr. Melis, y al médico Sr. Aranda, que pasaron á Beniopa y reconocieron seis enfermos, diagnosticando la enfermedad de cólera morbo asiático.

Llegado el Sr. Rica, comenzó á dictar prontas y acertadísimas disposiciones, entre ellas el acordonamiento del pueblo. Este es una de las poblaciones más miserables y abandonada que puede idearse. Cuenta con unos quinientos vecinos, faltos de todo bienestar é ilustracion. No es dudoso asegurar que de los quinientos vecinos, cuatrocientos son pobres jornaleros que no tienen más recursos que sus brazos. La edificación es malísima; las condiciones del

pueblo detestables, y empeoradas por el temporal. Las calles están convertidas en lodazales, y como las casas no tienen pavimento alguno, la humedad trasciende y reblandece el piso. Así vive hacinada la poblacion, careciendo de toda higiene.

El espíritu del pueblo, indiferente al mal que le amenaza. Un detalle lo pinta: cuando se estableció el acordonamiento, Beniopa contestó lanzando al vuelo las campanas y saliendo una música por las calles, como protesta de la alegría contra el miedo para ellos infundado, de las autoridades. Los vecinos no buscan la asistencia facultativa, ni dan cuenta de los nuevos atacados por la enfermedad, negándose algunos á tomar medicamentos. El celoso delegado facultativo Sr. Rica, tiene que girar la visita acompañado por una pareja de la Guardia civil. El fanatismo musulman domina á aquellas pobres gentes; un hecho lo prueba. Tuvo noticia el Sr. Rica de que habia sido atacada una jóven de quince á diez y seis años, y fué á visitarla. La pobre muchacha solo tiene padre, y éste habia cerrado con llave el cuarto de la infeliz, dejándole un cántaro de agua, y se habia marchado; para hacerle ir á casa, fué preciso que le buscara la pareja de la Guardia civil. Cuando concluyó la visita, el padre volvió á cerrar con llave, dejando sola á la enferma.

Este es el estado de Beniopa. Veamos ahora lo que ha hecho la celosa autoridad superior de la provincia para dominar tan difícil situacion.

El gobernador Sr. Botella, que estaba en Albaida, apenas tuvo noticia telegráfica de la presencia de la enfermedad, apresuró su regreso, y dejando para otra ocasion su proyectada visita á Alberique, pasó á Carcagente, donde se le unieron los acreditados facultativos y profesores de esta Universidad D. Manuel Candela y D. Amalio Gimeno, con los que marchó á Gandía, acompañándole los diputados provinciales Sres. Lavernia y baron de Benidoleig, el teniente coronel de la Guardia civil, Sr. Vazquez, y el secretario de la junta provincial de sanidad, señor Viñals.

Llegados anteayer á la ciudad de los duques salieron inmediatamente á la línea del cordón, en el que conferenciaron con el delegado Sr. Rica, y el alcalde de Beniopa, los cuales dieron noticias precisas del estado de la poblacion, acordándose las disposiciones necesarias para hacer frente á las circunstancias. Las principales fueron; creacion de un hospital de coléricos, utilizando para ello tres casas en construccion de un vecino de Gandía, en donde se podrán establecer veinte camas; estableciendo en la ermita de Santa Ana de un lazareto con 40 camas; limpieza de las calles del pueblo por medio de brigadas formadas por los vecinos, y que se ensanche el acordonamiento para dar más espacio al trabajo de los jornaleros.

Para la asistencia del hospital se hallan ya en aquel pueblo el inteligente médico de la seccion de higiene Sr. Cubells, con dos practicantes y tres enfermeros, disponiendo de un botiquin que les envió anteayer el Sr. Gobernador.

El acordonamiento lo forman 70 guardias civiles y una compania del regimiento de Tetuan. El teniente coronel de la Guardia civil Sr. Vazquez estuvo ayer, á pesar de la lluvia, levantando el croquis para la nueva línea del acordonamiento. Es indispensable enviar á la fuerza que presta este penoso servicio buenas tiendas de campaña para abrirla de la lluvia y la intemperie.

Regresado á Gandía el señor gobernador, con los doctores Gimeno y Candela, y el baron de Benidoleig, que estuvieron en la conferencia del cordón, reunió á todos los médicos de la ciudad. Asistieron los facultativos citados, y los Sres. Oller, Melis, Aranda, Morell, Vidal, Navarro y Melis (hijo). Los tres primeros, que por comision conferida el día 11 habian visitado seis enfermos, espusieron sus propias observaciones: los Sres. Candela y Gimeno dieron cuenta de su conferencia con el delegado señor Rica, y con los médicos de Beniopa Sres. Gomis é Igual, y en vista de todos los antecedentes y observaciones hechas, declaróse por unanimidad que el

mal que se padece es el cólera morbo, levantándose la correspondiente acta. Los certificados de las once defunciones ocurridas hasta entonces, consignaban igualmente que habian sido producidas por el cólera.

¿Cómo se ha importado la epidemia en aquel rincón de la provincia? No está comprobado todavía. La primera invasion ocurrió en una mujer dedicada á la venta de ropas, que por motivo de su tráfico estuvo algunos días fuera del pueblo; pero no se sabe si llevó esta pobre mujer la epidemia. Suspechan otros que pudo llevarlo un aduar de gitanos que se cobijó en una cueva inmediata al pueblo, ó unos portadores italianos que hace días pasaron por Beniopa. Hasta ayer al medio día habian ocurrido 23 invasiones y 13 defunciones, quedando diez enfermos, tres de ellos en convalecencia.

Se ha confirmado, por las observaciones del señor Rica, el contagio del mal, especialmente en dos mujeres. Hasta ahora sólo han sido atacados mujeres y niños de complexion débil; ningun hombre robusto. Las familias en cuyas casas ocurre alguna defuncion, son trasladadas á un barrio apartado, que se juzga el más higiénico; y los edificios se sanean por medio del ácido nítrico y cobre, rociándolas con fuertes lechadas de cal.

Para mejorar la alimentacion de los pobres, que son la mayoría de los vecinos, juzga necesarias el señor Rica mil raciones diarias. La autoridad ha enviado muchas en los pasados días: el Ateneo Mercantil acordó ayer enviar, durante tres días, dos carneros, cien raciones de arroz y 300 de pan: imiten todas las sociedades y personas caritativas este ejemplo. La caridad lo exige, y hasta el mismo egoismo lo aconseja.

La ciudad de Gandía ha proporcionado algunos recursos á Beniopa, pero no puede repetirlos: para atender á sus jornaleros sin trabajo, su junta de Beneficencia ha hecho un reparto, y ayer distribuyó raciones de arroz, bacalao y pan.

Segun los autorizados conductos por los que hemos recogido estos tristes detalles, la visita del señor gobernador ha sido muy oportuna, y á su activa energía se deben las medidas adoptadas y su inmediata ejecucion. No le escasearán las personas imparciales sus aplausos, extensivos á los inteligentes facultativos que le han asesorado.

Hé aquí el siguiente cuadro que dibuja nuestro estimado compañero el *Correo Catalan*, y digamos despues si no le parece que es llegada la hora de apretar para ahogar.

Escribe al *Correo* su corresponsal en Madrid: «El gobierno no se ocupa en más que en salir del día, saltando como puede por trancos y barrancos, como si viviera en interinidad perdurable y tuviera la muerte al ojo. Hemos visto que la administracion militar dirigida por un general activo, dispuesto á hacer algo bueno, ha conseguido en poco tiempo montar fábricas para elaborar un pan excelente que las clases militares comen ya á mitad de precio que las civiles: hemos visto que iguales resultados va á obtener esa administracion en punto á las carnes, y, sin embargo, ni el gobierno ni el municipio se han movido á dotar á este centro populoso, asiento de las riquezas fastuosas y de las miserias extremas de una mejora tan positiva y trascendental.

Es el sistema el que obstruye todos los caminos del bien público, engolfando á gobernantes y gobernados en la Estigia inmunda de una política baja, miserable, raquítica y, por tanto, estéril y homicida hasta dejárselo de sobra. Aquí no hay nunca verdaderos asuntos de gobierno, porque todos los que se barajan se reducen á comentar lo que se grita en este ó en el otro círculo, á inquirir las zancadillas que unos políticos pretenden echar á otros, á chismes de vecindad y á naderías de todos los calibres.

La aspiracion insaciable de mando, la gula desordenada del poder é la ansia de dominio, de rique-

zas y de gozes, esas son las únicas notas que se escapan de la garganta de las clases gobernantes y de las que aspiran á serlo. Fuera de ese materialismo bizantino y brutal, aquí ya no hay nada, ni siquiera conatos de amor y sentimiento de la patria. Somos un pueblo casi sin fe, casi sin alma y casi sin Dios, ó lo que es igual, un pueblo embrutecido, degradado por el liberalismo, que es el autor de obra tan abominable. El que da palos lo hace sin orden y sin método, tal como si lo hiciera por aviesa costumbre, y el que los recibe los sufre sin ruborizarse.»

Todo esto es realismo puro.

Y no se puede decir que es salud, porque hasta el cólera nos ronda la casa para meterse en ella por cualquier boquete.

De modo que Dios aprieta para ahogar, y gasti-ga sin palo ni piedra.

### GACETILLA LOCAL.

Transcribimos otra carta del Misionero mallorquin que, aunque lacónica, no deja de ser como las otras curiosa:

Australia Occidental—Nueva Nurcia 13 Diciembre de 1881.

Muy apreciado Hermano: Hace unos cinco meses que recibí carta de nuestro primo D. Jaime Lladó Pbro., Misionero de San Vicente de Paul, que vive en Madrid. Me decía que su salud no era mucha. Muchísimo me alegré de ver letra suya. Le dirás que si quiere saber algunos pormenores de esta Santa Mision, que vaya á visitar al P. Santos Salvado, que es el Capellan mayor de la Capilla Real de Madrid, y él le enterará de cuanto pasa en ésta.

Me participa tambien como en la actualidad te encuentras en Lluchmayor, y esto me hace pensar en aquel desmantelado Colegio de Cura, donde estuvo de maestro de latin nuestro tío D. Guillermo Mayol. Cabalmente tú has heredado y tienes el nombre de este último maestro de Cura. ¡Oh, y cuánto me alegraría, si tuvieras medios de rehabilitar este ruinoso Colegio, de donde con el tiempo pudieran salir operarios jóvenes y fervorosos que vinieran á reemplazarnos!...

La Mision sigue como siempre, poco á poco, pero muy bien, á mi entender. Estos días hemos concluido la siega. Os parecerá cosa extraña segar en el mes de Diciembre. Por aquí podréis comprender cuán larga es la distancia que nos separa. Tenemos alguna mediana cosecha, lo que los coloniales la tienen bastante mala. Hace algunos años que llueve poco y los pozos se van secando, y otros vuelven tan salados, que ya no sirven sus aguas. Si no llueve pronto, lo que no es fácil, puesto que nos encontramos en el verano, van á morir muchas ovejas; pero esto no nos acobarda porque, si de una parte tenemos una pérdida, vemos que Dios por otra nos da una ganancia. La Mision tiene muchas; si murieran seis mil, quedaríamos aún con otras tantas.

No ofreciéndose otra particularidad, dispon de tu afectísimo.—Fr. Romualdo Sala, Misionero Benedictino.

Con motivo de ser hoy los días de Doña Isabel II, madre de S. M. el Rey D. Alfonso, el pabellon nacional ondea en todos los edificios públicos y del Estado; las tropas visten de gala, y el fuerte de San Pedro ha saludado á la plaza con los disparos que marca la ordenanza.

Uno de nuestros colegas dice que el Excmo. señor Capitan general recibirá corte en el real palacio de la Almudayna.

Por el Gobierno de la provincia se ha dispuesto que los señores alcaldes de Marratxí, Capdepera, Petra, Villafranca, Alcudia, Escorca, Lloseta, Santa Margarita, María y San Antonio (Ibiza), se sirvan remitir con la mayor urgencia al negociado de la estadística sanitaria los partes semanales referentes al expresado ramo.

La Junta provincial de Instrucción pública ha nombrado á los señores D. Luis Barbarin, D. Pedro Alomar, D. Sebastian Font, D. Francisco Riutord, D. Leon Carnicer, D. Antonio Umbert y D. José M. Barcia para formar el tribunal que ha de actuar en las próximas oposiciones que deben verificarse en esta capital para escuelas de niños; y para las de niñas á los Sres. Barbarin, Alomar, Font, Umbert, Barcia y las Sras. D.ª Cayetana Alberta Gimenez y D.ª María Obrador.

Durante la tercera decena del mes de Agosto el Juzgado municipal del distrito de la Catedral inscribió en el registro civil 34 nacimientos y 20 defunciones. Entre los primeros 19 eran varones y los 14 restantes hembras; entre los segundos figuraban 15 solteros de ambos sexos, 3 casados id., y 2 viudos.

El *Boletín oficial* de ayer publica el extracto de los acuerdos tomados por la Excm. Diputación provincial en la sesión celebrada el día 10 del corriente de los cuales en su debido tiempo ya enteramos á nuestros abonados.

Los gastos causados durante la primera semana del mes de Octubre último en las obras efectuadas en las calles del Sindicato, San Miguel, Marina y otras, en las fuentes y cañerías de Vilanova, Palacio y Constitución; en las acequias y madronas del Baluarte de San Antonio; en la cárcel y en el cementerio rural á cuenta del Ayuntamiento ascendieron á la cantidad de pesetas 444'45, distribuidas en la forma siguiente: Por jornales de oficiales y peones 281'84; por 1878 kilogramos de cal 32'86; por 625 id. de cemento 12'50; por 9,25 metros cúbicos de sillería arenisca 92'50; y por 16,50 id. de triturar piedra 24'75.

En el reconocimiento que ayer se efectuó por fuerza de carabineros en un piso de la plaza del Socorro, parece que no hallaron ninguna clase de géneros de contrabando.

Hoy el perito D. Juan Mayol y Ripoll ha continuado los trabajos de la comprobación parcial de la riqueza urbana sobre el terreno que quedaron pendientes en los barrios sexto y décimo del cuarto distrito. La parte del barrio sexto comprende la plaza de la Puerta Pintada, calles de Ribas, Cristo Verde y San Vicente; y la del barrio décimo la calle de la Plaza de Toros.

Después seguirá la comprobación en el barrio séptimo del mismo distrito que comprende las calles de la Riera, Carrió, Sintas, Cofradía, Arabí, Real, Plaza y calle del Teatro.

Ayer no fondeó otra embarcación en este puerto más que el vapor-correo *Union*.

Se despacharon el bergantin *Modesto*, para la Habana, con cargamento de frutos del país; los vapores *Jaime II* y *Lulio* y la balandra *San Pelegrin*, para Barcelona, con 19 pasajeros, correspondencia y 84 pasajeros y carga, respectivamente.

Desde el lunes al miércoles de la pasada semana, ambos inclusivos, fueron desembarcadas en el muelle de San Beltran de Barcelona 2.300 reses de cerda procedentes de esta Isla.

En la noche del viernes de la pasada semana fueron violentadas y abiertas las puertas de la Curia eclesiástica, situada en los bajos del Palacio episcopal, llevándose los cacos unos ciento y diez duros.

Dice un colega mahones que de orden del señor Cónsul General de Francia en las Baleares, ha sido conducido á la cárcel el capitán del bergantin goleta francesa *Reine des Anges*.

El auxiliar de Geodesia que prestaba sus servicios en el *Puig* de San Salvador de Felanitx ha sido destinado á Cabrera donde continuará prestándolos, habiéndose dispuesto que otro funcionario de la misma clase pase á dicho *puig* con igual objeto.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha salido del puerto de Ibiza el vapor-correo que debe llegar esta tarde.

He aquí el pronóstico que hace del presente mes el reputado astrónomo señor Lapiderra.

Noviembre.—Hereda la bonanza con que se despidió el mes anterior, propenso á chaparrones del 5 al 10, inclinándose el cielo con suavidad á la escarcha entre el 13 y 18, ó sea el creciente de luna; generalizándose en el menguante ó fines de mes, ó principios del entrante, una gran revolución atmosférica en casi toda Europa, que nos traerá vientos violentos, lluvias, hielos y los mares furiosos con chubascos.

Accediendo á los ruegos de los firmantes insertamos el siguiente escrito:

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy señor nuestro y de nuestra mayor consideración: La presente tiene por objeto suplicar á V. encarecidamente se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige el escrito que va á continuación, para lo cual le anticipan las gracias los pasajeros llegados en este puerto en los vapores *Palma*, *Bellver* y *María*.

Los abajo firmados, pasajeros llegados á este castillo de San Carlos el día 15 del corriente para purgar la observación sanitaria de tres días que nos fué impuesta, condolidos de la situación de algunos compañeros de viaje, pobres de solemnidad, los cuales á tenor de las manifestaciones del Sr. Administrador del establecimiento sobre no poder sufragar-

les la manutención, no les quedaba otro dilema, dada su completa falta de recursos, que el de estarse tres días sin alimentarse ó perecer de hambre; han resuelto satisfacer de su propio peculio el importe de la manutención de dichos desgraciados, no sin consignar la estrañeza producida en su ánimo por el triste abandono en que se deja á los de aquella condición por la Diputación Provincial, á cuyo cargo corre dicho establecimiento, abandono que forma singular contraste con los sentimientos filantrópicos y caritativos de Mallorca.

Castillo de San Carlos 18 Noviembre de 1884.—  
Magdalena Bonet de Rico—Juan Maseras—Pedro Martínez—Miguel Mir y Pahí—Mateo Rotjer y Gelabert—Juan L. Lapomlida—Joaquín Cortes—Ignacio Bonet—Juan Pons—Victor Vartte—Enrique Boronat—Gabriel Gil y Coll—Baldomero Manau—Juan Escofet—José M. Florenea—Antonia Gili—Juan Pugal—Juan Vendrell—Francisco Piña—Jaime Obrador—Amadeo Bernardo—José Branguaré—Joaquín Bufor—Francisco Miró—J. Pallarols—Ramon Marcell—Francisco Garcin é Ingles—Francisco Cómas.

### LOTERÍA NACIONAL.

Administración principal de Loterías de la provincia de las Baleares, en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 7 del actual.

Con 60.000 pesetas, núm. 8823.

Con 5.000 pesetas, núm. 16742.

Con 800 pesetas,

6970 14530.

Hay billetes en venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 27 del corriente.

Palma 19 Noviembre de 1884.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

### ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

Queda abierta la matrícula para los alumnos que deseen inscribirse en el segundo año de la clase de Frances que comprenderá la sintaxis ejercicios prácticos de conversación y un primer curso de literatura francesa, todo bajo la dirección del reputado profesor D. Juan Galmés, presbitero.

La clase empezará el primero del próximo Diciembre y seguirá todos los martes, jueves y sábados de 7 á 8 de la noche, siendo los honorarios los mismos que los del primer año.

Palma 16 Noviembre de 1884.—P. A. de la J. D.—El Vice-secretario, Miguel Martorell.



### DON MIGUEL MÁTAS Y GORDIOLA

HA FALLECIDO

E. P. D.

Sus desconsolados esposa, hijo, y demás familia, suplican á sus amigos, á quienes involuntariamente no se les haya pasado aviso, se sirvan asistir al rosario que se rezará en sufragio de su alma en la parroquia iglesia de San Jaime, á las cuatro de esta tarde, y acto continuo acompañar el cadáver á su última morada desde su casa, calle de Campaner núm. 2.

Mañana jueves se celebrará el funeral en la misma iglesia de San Jaime, á las diez.

### AL PÚBLICO

Hay para alquilar un piano oblicuo en muy buen estado, casi nuevo.

Informarán en la Plaza del Temple. núm. 3, piso 3.º

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 5'30 t.

Las autoridades han disuelto la reunión de los estudiantes de Madrid. Han sido convocados para mañana.

Ha fracasado una tentativa de envenenar al Czar.

Bolsin: 59'70.

Madrid 18 á las 7'30 n.

1033 estudiantes han dirigido una carta de adhesión á Morayta.

Esta tarde se ha firmado el tratado de comercio con los Estados- Unidos que durará siete años la base de reciprocidad.